
Mémoire en science politique[BR]- Travail écrit : "Quel est l'impact du mécanisme International REDD+ sur la gouvernance forestière en République Démocratique du Congo ?"[BR]- Séminaire d'accompagnement à l'écriture

Auteur : Lauwers, Emmanuel

Promoteur(s) : Kabamba, Bob

Faculté : Faculté de Droit, de Science Politique et de Criminologie

Diplôme : Master en sciences politiques, orientation générale, à finalité spécialisée en relations internationales

Année académique : 2019-2020

URI/URL : <http://hdl.handle.net/2268.2/9317>

Avertissement à l'attention des usagers :

Tous les documents placés en accès ouvert sur le site le site MatheO sont protégés par le droit d'auteur. Conformément aux principes énoncés par la "Budapest Open Access Initiative"(BOAI, 2002), l'utilisateur du site peut lire, télécharger, copier, transmettre, imprimer, chercher ou faire un lien vers le texte intégral de ces documents, les disséquer pour les indexer, s'en servir de données pour un logiciel, ou s'en servir à toute autre fin légale (ou prévue par la réglementation relative au droit d'auteur). Toute utilisation du document à des fins commerciales est strictement interdite.

Par ailleurs, l'utilisateur s'engage à respecter les droits moraux de l'auteur, principalement le droit à l'intégrité de l'oeuvre et le droit de paternité et ce dans toute utilisation que l'utilisateur entreprend. Ainsi, à titre d'exemple, lorsqu'il reproduira un document par extrait ou dans son intégralité, l'utilisateur citera de manière complète les sources telles que mentionnées ci-dessus. Toute utilisation non explicitement autorisée ci-avant (telle que par exemple, la modification du document ou son résumé) nécessite l'autorisation préalable et expresse des auteurs ou de leurs ayants droit.

RETRANSCRIPTION ENTRETIEN PRESIDENT CLD KWAMOUTH

- E.L. : [Intro]

- P. : [Toto Edmond] Merci pour .. c'est ça la difficulté que nous rencontrons dans ce travail de reboisement. Parce que jusque là la .. la saison 2017 nous avons planté 40 .. 68 hectares d'acacias mais on on a réussi 47, 1/3 était brûlé par le feu. Et puis 2/3 sont restés. Pour la saison 2018 euh nous avons réussi euh .. nous avons plantés 53 hectares, mais d'ailleurs y a une partie qui est déjà aussi brûlée. Mais on nous dit de regarnir ça. Regarnir ça dans ce moment ci de période sèche c'est un peu difficile donc il faut attendre peut être .. la saison des pluies.

Et puis de deux, y a un grand retard de paiement .. dans cette histoire. Les membres sont fatigués, ils attendent l'argent .. toujours pas. On a trois tranches, première tranche c'est payé pour [inaudible], mais les deux autres tranches ne sont pas encore versées, payées. Saison 2018, en tout cas on a pas encore rien touché. Donc c'est ça le problème.

- E.L. : Et aussi dans le cas de la première saison du coup comme vous avez dit normalement c'était WWF qui devait venir avec son tracteur pour le labour, mais ça n'a pas été fait (-hm). Donc c'est vous qui vous êtes démenés pour utiliser le tracteur du village.

- P. : Tout à fait, tout à fait. Nous nous avons le courage et .. l'audace de travailler parce que nous avons vu que le projet était meilleur. Mais on a pas disposé du tout de tracteur pour nous, mais nous nous même nous nous sommes démenés, parce que y avait un tracteur du village, alors nous avons écrit au projet, il nous a quand même secouru dans le domaine de carburant. Et puis nous avons .. c'était déjà en retard aussi, c'est venu en retard. C'est ainsi que au lieu de labourer plus, nous avons seulement fait 21 hectare. Donc 21 hectares qui étaient labourés. Et c'est là où .. même si vous allez maintenant voir visiter .. le site. C'est là où vous trouverez les bons acacias. c'est là où se trouve les bons acacias, et .. l'autre partie qui est consumée par le feu bon il y a des acacias bien sûr, mais il fallait en principe que nous labourions les 60 hectares qui nous étaient donnés. Là peut-être on aura fait du bon travail.

Et puis dans la seconde partie, en tout cas on a pas eu de tracteurs. Saison 18 on a pas eu de tracteurs, on a travaillé dans le système de jalon, on a fait des [lillonages ?], et c'est là où a .. en train .. on avait déjà on plantait des acacias. Donc ce système là est meilleur mais il faut savoir comment est ce qu'il faut protéger ça.

(...) (...) donc il faut une ONG qui puisse revenir reprendre ces activités. Et essayer de voir dans quelle mesure elle peut bien encadrer nos champs là.

- E.L. : Donc ici pour résumer un petit peu, y avait pas les moyens nécessaires donc du coup euh une fois les 21 hectares labourés, vous avons plantés dans les jalons (-hmm) et donc là les arbres étaient moins bien protégés du feu, et donc c'est principalement les arbres qui ont été plantés dans les jalons, à cause du manque de moyen, qui ont brûlés quoi (-hmm). Et ici, normalement dans le contrat vous devez .. euh

vous êtes payés pour les coupes-feux c'est ça ? (-oui). Or ici vous en avez fait mais ça n'a pas été payé quoi (-justement, oui). C'est ça.

Et donc ici pour résumer y avait trois tranches saison 2017, trois tranches saisons 2018. (-hmm) Première tranche saison 2017 payée, deux autres autres tranches pas payées (-hmm). 2018 (-rien) rien payé quoi. Et ici au niveau de la communication que vous avez avec eux, euh est ce qu'ils ont parlés d'une échéance, d'un moment où ils les payeraient ou quoi que ce soit ou c'est juste silence radio ou ..

- P. : En tout cas ici là nous n'avons pas de communication exacte, à part .. chacun peut dire ce qu'il a entendu peut être, ça vient de partout voilà .. on est payé "oh il y a l'argent, oh à Mushie là bas on a payé" non nous n'avons pas de communication. Et d'ailleurs moi, en tant que président je suis fatigué de de répondre euh .. à la masse. Je leur dis "non, oubliez toute cette histoire". Oubliez ça parce que .. je n'ai pas de pression. D'abord au départ je suis pasteur je ne veux pas mentir, je vous dis travaillez comme vous avez été au début, vous faire vos affaires, et si ça viendra alors bon .. on vous appellera. Mais pour le moment on a pas de communication exacte on a pas de précision.

Mais .. aujourd'hui je viens du bureau de la WWF, ils disent que bon .. nous attendons. Ils veulent le faire euh une fois pour toute. Ils veulent le faire une fois pour toute, alors quand ? Alors quand on ne sait pas. Donc on a pas de communication, de précision exacte, pour ce qui concerne notre .. notre rémunération, en tout cas il n'y en a pas.

- E.L. : C'est ça, et donc ici bête exemple du coup quand y a une interaction, vous vous voyez au bureau ou c'est par téléphone ou ? C'est quoi le .. concrètement c'est quoi le moyen de communication ?

- P. : Bon ici le seul moyen c'est le bureau. On arrive au bureau, on passe au bureau...

- E.L. : Qui est situé ici à Kwamouth ?

- P. : Il se situe ici à Kwamouth. On arrive au bureau, y a les agents du WWF qui sont là bas, surtout leur chef de base. Il est là .. et quand il y a communication il m'appelle peut être au téléphone ou fait un message. Mais souvent quand il y a bon moment, ou quand il y a une bonne chose, il fait signe au téléphone. Je me présente là bas, et on se parle on communique.

(...) (...) Le bureau est ici, pour tout le territoire de Kwamouth. Nous nous avons cette avantage, parce que la base est ici, de WWF. Donc c'est facile de les rencontrer ou de ce parler, par rapport à ceux qui sont dans .. à l'intérieur.

(...) On rencontre des problèmes de paiements, de retards, ça décourage aussi la population. Il me semble que c'est un projet qui est venu pour aider .. aider faciliter la vie de la population, mais on a pas respecté le contrat. Ils viennent ils disent "oh non cette fois ci pardonnez nous" mais .. ça n'a pas réussi, pas réussi.